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　　　　　　　　会長要件の前に、月曜日に
　　　　　　　BIG IDMと称して正部家光
　　　　　　　彦さんにテーマとして「正部
　　　　　　　家種康さんを振り返る」とい
　　　　　　　うことで開催していただきま
した。わたしも直接お話したことがなかった
のですが、実際に八戸でいろんなことをやら
れたことが再認識され、偉大な方だったとい
う感じがしています。貴重なお話をありがと
うございました。
　ビックニュースということで、一昨日メー
ルで入ってきた方もいらっしゃるかと思いま
すが、今年度RI会長エレクトのマリオ・
デ・カマルコさんが次年度RI会長を辞退さ
れたというニュースが入ってきています。今
RI理事会で決めているそうです。花田ガバ
ナーからは国際大会でどうなるのかなという
コメントが入っていましたが、直前で何が起
こったのかということですが、そういう情報
が入ってきました。
　今月はロータリーの友委員会の発表の場が
なかったので、₆月のロータリーの友につ

いて簡単にご紹介します。今月号の特集は
「ロータリーソングについて」です。10月の
会長要件で取り上げましたが、その時には四
つのテストにも歌があるということで話をさ
せていただきました。
　例会で歌を歌い始めたのはいつからか、歌
の力で団結力を高めた、今歌われている歌の
できた経緯などわかりやすく説明されていま
す。日本各地でそれぞれのクラブ特有の歌も
創られており、それも紹介されています。そ
の中にむつロータリークラブも「部活の歌」
が紹介されていますが、これは地区大会の懇
親会で披露されていて、参加された皆さまは
それを聞いたことがあると思います。その他、
青森クラブの合唱部で披露されていて、本当
に歌には縁が欠かせないクラブがいっぱいあ
ります。いわれているのは、歌にはすばらし
いパワーがあって、ロータリアンには欠かせ
ないものなのだろうなと思っています。
　当クラブでもカラオケ部を作っていただい
た鶴飼さん、それに参加されている部員の会
員の皆様にはそういうパワーが秘められてい
ると思い、ますますの部の発展をお祈りしま
す。頑張って発展させていただければと思っ
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ています。
　本日も歌を歌いましたが、毎例会で歌う歌
ですので、しっかり歌えるようにそれぞれ意
識して準備をしていただければと思っていま
す。
　今、定款細則ということで皆さんに確認を
取ってもらっているタイミングだと思います。
この変更に伴う規定審議会の今年度決められ
たいろんな内容もまとめられています。人頭
分担金の増額、先日報告した通りに地区大会
をやってもいいし、やらなくてもいいという
少し変な取り組みが認められたということで
すが、この規定審議会の中身、今までの歴史
などが分かりやすく書かれていますので、ぜ
ひ興味をもって読んでいただければと思いま
す。
　東京クロススキーロータリークラブのグル
メ同好会がアプリを作って、「飲食ナビ」を
やり始めた。ロータリアンがやっている飲食
店の紹介なども紹介されています。こういう
ものもアプリを使えばロータリアンの紹介に
直結するような仕組みも面白いと思いました。
　また「あるある相談室」。会員増強のため
にどうすればいいかなどいろんな悩みを相談
するコーナーがあります。その中で気になっ
たのはパストガバナーが卓話中におしゃべり
をしたときはどうする？という内容が書かれ
ていました。注意をするのか、誰がどうする
のか……。わたし的にはちょっと気になった
次第です。
　柳壇に上村泰樹さんの句が掲載されていま
すのでご覧ください。
　改めてみるとロータリーの友はひじょうに
良いと思います。渡されたときやネットでも
見れますので、興味をもってしっかり読んで
いただければと思います。

〇₆月ロータリーレート　１ドル=144円
〇次年度南グループ合同名簿の原稿が配布
されましたので、皆さんご自分のところを
チェックしていただいて、間違いがなければ

　　　　　　　確認のチェックをお願いしま
　　　　　　　す。テーブルで見て頂いて、
　　　　　　　終わったらお隣のテーブルに
　　　　　　　お渡しください。
　　　　　　　〇先週の例会でミャンマー地
震の寄付、八戸市を緑にする会の寄付を頂戴
しました。金額はミャンマー地震は33,000円、
八戸市を緑にする会は15,500円を頂戴しまし
たので、それぞれ入金させていただきます。
〇定款・細則の改正について
　皆さんにはメールと郵送でお送りさせてい
ただいています。₆月18日の例会時に決議を
取りたいと思いますので、内容を熟読いただ
いて、何かご質問などあれば例会の前に事務
局あるいは幹事にご連絡いただければと思い
ます。
〇最終例会について
　きのう最終例会ご案内を皆さんにお知らせ
しました。₆月25日㈬が夜例会になりますの
で、こちらの出欠は₆月17日までによろしく
お願いします。

親睦・会場委員会　　　　　　田守拓己委員
　　　　　　　○ニコニコボックスの報告
　　　　　　　◦誕生祝　渡辺　孝
　　　　　　　　佐藤恒寛・森　善則さん
　　　　　　　◦奥様誕生祝　紺野　広さん
　　　　　　　◦結婚記念日　
　　　　　　　　松林拓司・永澤　信さん
今　彰夫さん　昨日、人事異動の内示があり
　　　　　　　₇/１付で青森に異動する事
　　　　　　　になりました。
橋本八右衛門さん　田村さん、今さん、森さ
　　　　　　　　　ん、いままでありがとう
　　　　　　　　　ございました。
夏川戸　斉　ニコニコデー

退会ご挨拶　　　　　　　　　今　彰夫さん
　ユアテックの今です。昨日弊社の定期人事
異動の内示があり、₇月１日付で青森営業所
に異動の内示を受けました。後任は現在青森

幹 事 報 告　 小田山紀暢 幹事
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　　　　　　　営業所長の梅本がこちらに来
　　　　　　　て、またロータリーに入会す
　　　　　　　ることとなりますので、引き
　　　　　　　続きよろしくお願いいたしま
　　　　　　　す。
　わたしは2020年₇月１日に入会させていた
だき丸₅年経ちます。その当時はコロナ真っ
盛りで例会もままならない状況で、リモート
での例会などさまざま工夫して例会をやった
記憶があります。思い出にあるのは水曜会が
立ち上がってゴルフの回数が増えました。そ
の中で一番嬉しいのは、水曜会ゴルフ例会で
わたしのベストスコアが出たことで、あの当
時は松本さん、中村さん、小田山さんで回っ
たのではないかと思います。それがまだわた
しのベストスコアです。
　地区大会では裏方の映像を担当しパソコン
などをやりました。桜田さんの使う映像が前
日試験をしてもなかなか映らなくて、お助け
マンのNTTの奈良さんが来てやっと映像が
出てホッとした記憶があります。当日も映像
が出ないなどトラブルがありましたが、みな
さん協力して達成できたという達成感があり、
すごく思い出に残っています。
　わたしは青森でも所長職ですが、もしかし
たら八戸に戻って来る可能性もあります。そ
れまでわたしも体に気をつけて頑張りますの
で、皆さんもわたしが戻ってくるまで健康で
いてください。₅年間ありがとうございまし
た。

田村礼吉さん
　　　　　　　　青森みちのく銀行の田村で
　　　　　　　す。まだ新聞にも出ていませ
　　　　　　　んが、内示は来週の金曜日₆
　　　　　　　月20日付の予定で、おそらく
　　　　　　　翌日の新聞には出るかと思い
ます。ただわたしは着任が₆月23日の指示が
出ていまして、内々にはあいさつ回りをして
いる最中です。青森本部に勤務します。支店
の部下も現段階ではわたしがどこに行くかは
知らない状況で、いなくなるんだろうなとい
う感覚だと思います。後任についても言えな

い段階ですが、八戸出身の人間が来るのだろ
うと思っていただければと思います。
　出席がかなわない部分があり、全体の出席
率を下げる原因の一人がわたしかなと思って
います。申し訳なく思っています。何とか後
任には引継ぎをしていきたいと思っています。
　わたしは八戸出身で、自宅も八戸にありま
す。ただ勤務自体が青森ですので、土日には
この辺をうろついているかと思います。最近
は青森と八戸を行ったり来たりというところ
ですが、今回も気分的には“出稼ぎ”に行っ
てくるといった気分で、雪深い青森で頑張っ
てこようかと思っています。ロータリーは１
年₉カ月くらいだと思います。短い間でした
が、皆様にはたいへんお世話になりました。
たいへんありがとうございました。

橋本八右衛門会長よりお知らせ
　マチニワでの恒例の青森県酒造組合主催の
「お酒を楽しむ会」のご案内をボックスに入
れさせていただきました。青森の地酒サマー
フェスinはちのへ2025　ということで₇月₄
日㈮午後₅時～₈時30分、マチニワで開催し
ます。これは青森の各蔵元お勧めの夏酒₅種
類の飲み比べ、販売、追加チケット販売の企
画ですので、お時間のある方は飲みに行く間
でも立ち寄っていただければと思います。よ
ろしくお願いします。チケットはご入用の方
はお声がけください。よろしくお願いします。

会報・広報委員会　　　　　宮下　悟委員長
　　　　　　　　１年前にこの役をいただき
　　　　　　　まして、到底わたしだけでは
　　　　　　　用が足りなくて、峯さん、松
　　　　　　　林さん、上村さんの力を大い
　　　　　　　に借りまして、何とか会報に
関しては１年大きく滞ることなく皆さんにお
届けできたと思っています。
　会報広報委員会という立場ではなかったの
ですが、防災訓練のときにブースを作りまし
てロータリーとはこういう組織ですという展
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示をさせていただきました。国の宝でありま
す子どもたちがロータ君にすり寄って記念撮
影をしたり、そういう姿を見ていますと、ひ
じょうに良い事なのではと思いました。もう
ちっと他にも何かできたような気がして、ひ
じょうに悔いも残りますが、あとは次期渡辺
委員長に期待しています。よろしくお願いし
ます。委員としては残りますので、宜しくお
願いします。

職業奉仕委員会　　　　　村井　達副委員長
　　　　　　　　委員長は山村和芳さん、副
　　　　　　　委員長は村井達、委員は山田
　　　　　　　慶次さんの₃人の少数精鋭で、
　　　　　　　₃つの事業を行いました。
　　　　　　　　①毎月第一例会で四つのテ
ストの唱和を行いました。リーダーの山田慶
次さんに張り切ってやっていただきました。
　②職業奉仕月間には副委員長の村井達より
職業奉仕の意義についての卓話を行いまし
た。他にプログラム委員会の事業で「わたし
はロータリアン」と題するベテラン会員の卓
話が企画されましたが、この話の中で多数の
方々が自分の職業奉仕感を発表していただき
ましたが、すばらしい発表が多かったです。
その中身は新入会員の方がいつもおっしゃい
ますが、“歴史と伝統の八戸ロータリークラ
ブ”を表したような報告をしていただき、感
謝申し上げます。
　③₄月に八戸港湾運送株式会社において職
場訪問例会を開催し、多くの方にご参加いた
だきました。社長の澤藤孝之会員は八戸クラ
ブではなぜか“星の王子様”という肩書をお
持ちですが、澤藤さんのご配慮で訪問例会の
ためにわざわざ大型グレーンを動かしていた
だき、ひじょうにスケール大きな職場訪問例
会になりました。澤藤さん、八戸港湾運送さ
んまことにありがとうございました。感謝申
し上げます。
　他のクラブ単位の職場訪問例会も考えてい
ましたが、残念ですが実行できませんでした。
次年度以降で検討していただければと思いま
す。

社会奉仕委員会　　　　　小井田和哉委員長
　　　　　　　　委員長は小井田和哉、副委
　　　　　　　員長は吉田誠夫さん、委員は
　　　　　　　種市良意さん、熊谷清一さん
　　　　　　　の₄名です。
　　　　　　　　社会奉仕委員会として活動
計画として立てたものを順にお話しします。
①地区補助金事業の八戸の七夕まつりの飾り
　を作製する。
　これは2024年から市民参加型になったので、
市内の支援施設の子どもたちと一緒に作って
七夕を飾ろうということで始めました。ちょ
うど年度をまたぐ₅～₆月に作って、₇月に
飾るということで、今年度橋本年度が始まる
前に、七夕祭りの飾りを作る会を見学にいき、
どういう形で作るのかを学んできました。
　貴重材料を用意して、就労支援施設「ひか
り」さんに素材の加工をお願いしました。最
終的に₅月₉日に有志メンバーで実際に作っ
てみようということで、橋本会長幹事をはじ
め次年度エレクト、次年度幹事とわたしで実
際に七夕飾りを作ってみました。そこでどう
やったらできるかを実施し、商工会議所、ま
ちづくり八戸の方に講師を依頼して、₅月25
日に小菊荘の子どもたちとお母さんたちと一
緒に七夕飾りを作製しました。次は₆月28日
ということで今月末になりますが、今度は
ユートピアさんにお伺いして、子どもたちと
一緒に七夕飾りを作るイベントを予定してい
ます。最終的には次年度₇月に入ってから実
際に飾ったものを見学できたらいいなと思っ
ています。
②八戸市競技かるた小中学生大会の開催：
　今年度は₂月₂日に大会を開催しました。
年々参加者が減っていることもあり、今年度
は正部家会員のお力を借りて、冬休みの前に
小学校中学校の校長会にお邪魔して、カルタ
大会のＰRを行いました。最終的にはちらし
取りに₇名、競技かるたで小学生低学年₃名、
高学年₅名、中学生₅名という全部で20名の
参加で実施しました。
③母子生活支援施設小菊荘への支援
　何らかの支援をする目標を立てていました
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が、新年度になりまして急遽₇月27日に美保
野のユートピアを会場に夏祭りを開催しまし
た。準備期間が短く、当日もものすごい雨模
様でしたが開催し、子供たちには喜んでもら
えたのではと思っています。また小菊荘に対
しては物価高騰でいろいろ食材などが高く
なっているので、皆さんにもお声がけして米、
寄付、食糧支援をお願いして、道尻さん、赤
澤さんにもやっていただきました。クラブと
しても冷凍食品、レトルト食品を買って、12
月16日に小菊荘へ届けてきました。
　橋本会長から要望されたことですが、ロー
タリーにおける社会奉仕の意義を考える機会
を作ってくれという難しい要望がありました。
実際にはそういう機会は作ることはできませ
んでしたが、いろいろな奉仕の機会を通じて
参加いただいた皆様にはいろいろと何かしら
感じていただけたのではと思います。会長の
ご期待に沿えなかったことはお詫びしたいと
思います。

国際奉仕委員会　　　　　　深澤　隆委員長
　　　　　　　　国際奉仕委員会は姉妹クラ
　　　　　　　ブ委員会、ロータリー財団、
　　　　　　　米山財団委員会の₃つの委員
　　　　　　　会から成っています。それぞ
　　　　　　　れの委員会はそれぞれの委員
長の小林さん、寺下さん、佐々木さんのもと
で活動してきました。先週は姉妹クラブの小
林委員長からお話があり、基隆の報告もあっ
たと思います。友好クラブとの交流も当委員
会の活動なので横手と能代クラブとの交流は
懇親会の中で開催されました。残念ながらわ
たしは参加できませんでしたが、そのような
報告があったかと思います。
　寄付はまだ受け付けているそうですので、
駆け込みでも構いませんのでよろしくお願い
します。

ロータリー財団委員会　　　寺下一之委員長
　委員長は寺下一之、副委員長は中村稔彦さ
ん、委員は地代所久恭さんです。
①財団寄付について：

　　　　　　　　今日現在で3,272.5ドル（約
　　　　　　　500,000円）の寄付をいただ
　　　　　　　きありがとうございます。ま
　　　　　　　だ₆月いっぱい受け付けてお
　　　　　　　ります。150ドル、30ドルに
こだわらずぜひ少しでも結構ですので、重ね
てご寄付をお願いいたします。ただ事務手続
きの関係上、月末になるとけっこう忙しくな
りますので、できれば₆月20日㈮までに皆さ
んにお願いできればと思いますので、よろし
くお願いいたします。
②補助金事業について：
　先程社会奉仕委員長からもお話がありまし
たが、地区補助金事業ということで会長の発
案で、八戸七夕祭りの飾りを作製して街中の
活性化を図るという企画をし、申請しました。
地区補助金200,000円を受け取ることになり
ました。小井田社会奉仕委員長からもお話が
ありましたが、年度跨ぎにはなりますが、今
その企画推進にあたって取り組みをしていま
すので、皆さんもご協力くださいますようよ
ろしくお願いします。
③ロータリー財団月間について：
　昨年11月のロータリー財団月間では、橋本
会長から2024年₇月に財団セミナーで報告さ
れました各クラブの活動内容について説明い
ただきました。併せて先ほどお話ししました
が、200,000円の地区補助金を使って八戸七
夕祭りの飾りを作製してロータリー活動を活
性化したいというお話しをしていただきました。
　先ほどもお願いしましたが、寄付のお願い
と皆様に御礼申し上げます。

米山委員会　　　　　　　佐々木泰宏委員長
（代読　小山田幹事）

　　　　　　　　今期は米山に関するイロハ
　　　　　　　をまとめた書類を作成し、10
　　　　　　　月の米山月間において説明を
　　　　　　　加えながら配布し、米山に対
　　　　　　　する理解を深めていただける
ようにしました。米山担当例会では、米山奨
学生である中国天津出身の程佳萌さんを迎え
て「中国と医学」という題でお話をしてもら
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いました。
　下期には米山寄付の状況を見ながら、例会
場にて寄付の呼びかけを行いました。結果現
在22名の方々から合計295,000円の寄付をい
ただいています。ご協力いただいた方々に感
謝申し上げます。
　今回の米山奨学生は月１回のロータリー例
会に満足に参加することもなく、最後の例会
にもとうとう出席せずに旅立ちました。また
₃月卒業の米山修了式にも出席しなかったと
伺っています。これらのことから改めて今後
の米山奨学生の選定、指導ひいては米山委員
会の在り方そのものにも課題を投げかけたと
感じています。
　先ほど寺下ロータリー財団委員長からもあ
りましたが、今年度の寄付をまだ受け付けて
おります。ただ締めの関係上₆月20日までと
させていただきますので、寄付がまだの方は
₆月20日までによろしくお願いいたします。

青少年奉仕委員会　　　　正部家光彦委員長
　　　　　　　　一昨日、父親の話をする機
　　　　　　　会を与えていただきありがと
　　　　　　　うございました。亡くなって
　　　　　　　13年、生きていればちょうど
　　　　　　　100才という節目の年だと
思っていました。一昨日は天国から下りてき
て一緒に飲んだのではないか、おそらく草葉
の陰で喜んでいると思っています。ありがと
うございます。さまざま著書がありますので、
声をかけていただければ本を貸し出したいと
思っています。
　青少年奉仕委員会はインターアクトとロー
ターアクトから成っています。この後、₂委
員長から報告があります。力不足で目覚まし
い報告事項はなかったかなと思っています。
今後ともローターアクトについては皆様の会
社、事業所で若手社員がおりましたら、加入
の働きかけをお願いしたいと思っています。
インターアクトは工大二高ですが、デーリー
東北等で取り上げていますが、工大二高は₄
月からユネスコスクールに認定されたという
話題があります。ユネスコですから国際交流

をはじめ、学校として世界に目を向けていく
ということですので、インターアクトクラブ
の活動ともリンクできるように注目していけ
ればと思っています。

ローターアクト委員会　　渡辺　孝副委員長
　　　　　　　　委員長は渡部充さんと地代
　　　　　　　所久恭さん、鴨澤諭さんの委
　　　　　　　員会でしたが、渡部充委員長
　　　　　　　の中間報告でもありましたが、
　　　　　　　転勤に伴いローターアクト委
員会の活動そのものがそこで停滞しており、
そのままここまで来ています。誠に申し訳あ
りません。次年度以降ローターアクトも活動
していただけるようにお願いしたいと思いま
す。よろしくお願いします。

インターアクト委員会　　　加藤範尚委員長
　　　　　　　　委員長は加藤範尚、副委員
　　　　　　　長は夏川戸斉さん、委員は夏
　　　　　　　堀礼二さん、山本仁さんの４
　　　　　　　人で活動してきました。
　　　　　　　　入会後初めての委員長を仰
せつかったものですから、本当に右も左もわ
からないまま活動をしていました。昨年、正
部家光彦青少年奉仕委員長と一緒に工大二高
インターアクトクラブの顧問の方にご挨拶を
させていただきました。顧問の先生も変わら
れたとのことでなかなか連携もうまくいかず
におりました。その中で担当例会では、わた
し自身インターアクトについてまだ勉強が足
りなかったところもありながら、インターア
クトはどのようなものなのか、目的はどうい
うふうな活動をしているのかというのを勉強
する例会を開催させていただきました。
　₃月には台湾研修旅行に参加したインター
クターの石鉢里玖さんが例会の中で自ら体験
したことや学んできたことを発表していただ
き、とても有意義な時間を過ごしたと感じて
います。今後提唱クラブとして継続した連携
が必要になってくると思います。引き続き皆
さんと一緒に頑張っていきたいと思います。
一年間ありがとうございました。
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３分間スピーチ　　　　　　　上村奉樹さん
　　　　　　　　きょうは宣伝のためにお時
　　　　　　　間をいただきました。お陰様
　　　　　　　で₅月27日に“ミチル種差”
　　　　　　　がグランドオープンしました。
　　　　　　　種差海岸の種差インフォメー
ションセンターの裏手にあります。駐車場は
そのまた裏手にあります。行ってみた方もい
らっしゃると思います。ありがとうございま
す。
　メインはレストラン棟があり、その向かい
側に宿泊棟があるという作りになっています。
レストラン棟は座席は64席、そのうち個室が
12席、テラス席は20席になっています。洋食
がメインで、時間は11：00からラストオー
ダー14：30。カフェメニューは16：00くらい
までやっています。
　夜はディナーは地元の新鮮な食材をふんだ
んに使って、フレンチとイタリアンを融合さ
せたディナーです。わたしたちは勝手に“た
ねさしビステリア”と言っています。“ビス
テリア”とはフレンチのビストロとイタリア
ンのオステリアを合わせた造語で、“たねさ
しビステリア”と言っています。完全予約

制で7,700円と11,000円のコースになってい
ます。こちらは洋食がメインになっています。
この前食べてきましたが、けっこう美味し
かったです（手前みそですが)。
　宿泊棟があります。レストランの玄関の向
かい側にありますが₃棟あります。１室₄
名まで宿泊できて、夏場はテラスでバーベ
キューも楽しめます。料金はパンフレットを
ご覧ください。
　時間のない方もいらっしゃると思いますの
で、ぜひテイクアウトもご利用ください。サ
ンドイッチ、サラダボウル、ジェラート、ス
ウィーツとけっこうたくさん種類があります。
サンドイッチとジェラートを食べましたが、
おいしかったです。ぜひ食べていただきたい
と思っています。建物の中に入って左側に物
販、誰かにでも自分にでもいいのですがお土
産コーナーで地元の逸品を揃えていますので、
ぜひ覗いていただきたいと思います。しつこ
いようですが、味は確かなので、ぜひご利用
いただいて、良かったら知り合いの方に勧め
ていただいて、使っていただければと思いま
す。
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出　　　　席　　　　報　　　　告
出 席 委 員 会

第₃₃₅₆回例会（₆月₁₁日） 第₃₃₅₄回例会（₅月₂₈日）

出　席　率　　　　　　　　　₅₅．₄％ 出　席　率　 　₅₈．₅％ 修　正　　　₆１．₅₀％出席率

総 会 員 数　 　　　₆₈名 出席数
₃₆名 総 会 員 数　 　　　₆₈名 メークアップ ₂名した人数

出席義務会員
₆₅名

出席免除会員
₃名

欠席数　　　
₂₉名

出席義務会員
₆₅名

出席免除会員
₃名 欠　席　数　　　₂₅名


